

K O M S O M O L

BOLETIN SEMANAL DEL C. P. DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Año I | Almería 2 noviembre de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 13

— ASTURIAS —

Hace ahora tres años. Los montes de Asturias se poblaron de hombres del llano. Al contrario, que los lobos. Los lobos vinieron después con sus entorchados, con sus cruces, con sus charangas, con sus chirimías. Unos, luchaban por la libertad, por el pan, por la revolución. Los otros, mercenarios sin conciencia de la reacción, de la opresión y del crimen, cazaban a los heroicos mineros tiznados de carbón, de pólvora y cubiertos de gloria. La España progresiva, proletaria, ansiosa de libertad, sufrió en su alma y en su carne los martirios terribles que el sadismo de Doval y sus satélites infligió a los hombres de Oviedo, de Gijón, de Mieres, de La Felguera, de Trubia. La España negra, la del "Debate" y "A. B. C." pedía más sangre, más crueldad, más penas de muerte. El verdugo mayor de la República, — hemos nombrado a Gil Robles — hubiera arrasado toda Asturias de haber podido hacerlo.

Creyeron que ahogorían en sangre la rebeldía innata en los trabajadores asturianos por los siglos de los siglos.

Fué hace tres años. Ni cárceles ni celdas de castigo, ni palizas, ni los horrendos tormentos que sólo se pueden gestar en la mente de un guardia civil o de un bandido del Tercio, fueron capaces de agrandar las ideas de los hombres de la mina. Sus voluntades, tensas como muelles, hicieron que el triunfo electoral se acusase como definitivo para las izquierdas en el mes de febrero del 36.

Después ... mes de julio, rebeldía de los militares al servicio del pueblo, traición, invasión, crimen sobre crimen, barbarie, salvajismo. El pueblo enardecido, codicioso de libertad y de pan se lanza a la calle con pistolas, con palos, con escopetas de caza, con el pecho sólo de cara a las balas facciosas las más de las veces.

Asturias vuelve a emprender la lucha suspendida durante tres años. Pero ahora las condiciones son otras. Ya no es sólo la guardia civil, el tercio y los moros. Son las legiones alemanas e italianas. Son las bombas de la aviación, son los aludes de tanques. Y Asturias lu-

cha sin descanso sin desfallecimiento disputando al invasor palmo a palmo su tierra de la noble y gloriosa.

Y Asturias, el pueblo asturiano, el minero, el campesino, el ferroviario, el obrero del taller y de la fábrica no son vencidos. Caen a cientos sin poder tener el apoyo de sus hermanos del resto de España porque las condiciones geográficas impiden desplazar hasta las montañas astúricas hombres, aviación, cañones y todo cuanto es necesario para hacer morder el polvo a los fascistas. Hay algo de imponente en su caída. Sus manos se crispan en un gesto antifascista que ha de quedar grabado en nuestra mente mientras alentemos, un gesto de suprema rebeldía ante el

(Continúa en la página cuarta)



DE NOVIEMBRE! MADRID

sangrante y herido, con sus casas destruidas, sus hogares deshechos, defendiendo en su suelo la independencia de España.

MADRID

con su heroísmo y sacrificio sepulta en sus puertas al fascismo invasor.

¡Camiones con víveres y carbón en el aniversario de su defensa debe ser nuestro mejor homenaje en la SEMANA DEL 7 al 14 del mes de NOVIEMBRE!

Mineros de Asturias

“¡Que bajarán los mineros!
¡Que bajarán los mineros!”
Asturias amenazaba
Toda la gente del pueblo
lo repetía en las casas:
lo decían en Oviedo;
en Gijón, en Trubia, en Sama.
“Mi novio es un minero,
minero de avanzada”,
cantaban envanecidas
las mocitas asturianas
¡Y bajaron los mineros!
¡Bajaron de la montaña!
Desde el fondo de las minas,
¿que fiera pasión los alza?
Hay hambre en Andalucía,
hay hambre en Extremadura,
en Castilla, en toda España.
Callan silbato de usinas,
cierran talleres y fábricas,
pide tierra el campesino
y le dan... Reforma Agraria.
Hay luz de brazos vencidos,
hay hambruna proletaria.
Baja el minero de Asturias
como alud de la montaña.

¡La Revolución que prende!
¡La Revolución que estalla!
Obreros, cerrad las filas,
unidad de acción y en marcha.
Mineros, bravos mineros,
a los puestos de vanguardia.
España toda se enciende,
una hoguera se levanta;
¡Muera el Gobierno burgués!
¡Fuera toda la canalla,
monárquicos y jesuitas,
fascistas de toda laya!
La tierra al que la cultiva,
el pan para el que trabaja;
no más familias hambrientas,
explotación, paro, guerras
ni torturas carcelarias;
no más miseria en el mundo,
¡dictadura proletaria!

Sueña el minero su sueño,
desciende de la montaña

¡Mirad como dan el pecho!
¡Llevan fuego en las entrañas!
¿Quiénes son? Pues los mineros,
de la cuenca asturiana.
Silban las balas y hay truenos
de cañón y de metralla.
Ahí van los dinamiteros
cuando el pecho, dando el pecho,
haciendo saltar granadas
La tierra está toda roja
de la sangre proletaria,
pero hay también una estrella
toda roja, toda roja,
fulgurando en la alborada.
¡Son los Soviets, son los Soviets
de obreros y campesinos
los que mandan!

Más el cielo se ensombrece,
¿Qué es lo que ocurre en España?
Indecisión, desconcierto,
traición vil y lucha aislada;
puede el Gobierno burgués
disponer de su morralla;
a Asturias marchan los moros
y las tropas mercenarias;
parten pájaros de acero;
llevan bombas, gases, fuego,
llevan la muerte en las alas.
Más resisten los obreros:
lucha heroica, lucha trágica;
los mineros dan el pecho,
se empurpuran las montañas;
quieren o victoria o muerte
y la juegan a esa carta,
Lo mismo que en la Comuna,
igual que en Rusia y en Austria,
y más, y más todavía;
no hay brabura como esa
ni hay palabras.
¡Para decir lo que tué
solo hay sangre proletaria!

Mineros bravos de Asturias,
obrerode la montaña,
el Frente Rojo lo harán
los explotados de España;
para la lucha final
ahora sí que se preparan,
ya no podrán detener
la Revolución que marcha.

¡Moristeis para vencer,
los de la cuenca asturiana!

Maria Luisa Carnelli

Noticias de prensa

UN LLAMAMIENTO DE LA VIUDA DE GALAN MADRE DEL HEROE DE JACA

¡Mujeres de la España leal!
Yo, madre de luchadores esfor-
zados de la libertad. os pido que
seais dignas de los españoles que
en el frente, defienden con herois-
mo sin par la causa justa del pue-
blo, la misma causa por la que mu-
rió dignamente mi hijo Fermín, y
por la que tantos jóvenes españo-
les dan su vida y su sangre.

No os olvideis nunca de vuestros
deberos, madres, hijas, hermanas
y esposas de soldados, trabajad y
luchad como ellos por la indepen-
dencia de España. La Campaña de
Invierno que realiza el Socorro Ro-
jo Internacional os da oportunidad
para hacerlo. Tejed, cosed y poned
vuestro esfuerzo y vuestro entusias-
mo al servicio de la noble causa
antifascista.

Maria Jesús Rodríguez
Viuda de Galán.

Gandía, Octubre de 1937.

EN TODA ESPAÑA SE ORGA- NIZAN LOS ENVIOS DE VIVE- RES Y CARBON PARA MA- DRID

El llamamiento del Socorro Ro-
jo, para la conmemoración del aní-
versario de la gloriosa Defensa de
Madrid, y para que ésta se haga
de una manera efectiva en ayuda
de viveres y combustibles, ha des-
pertado un gran interés en toda Es-
paña. Se han constituido muchos
Comités que ya tienen grandes
cantidades de viveres y carbón. Se
organizan envíos por ferrocarril a
la estación de Aranjuez donde una
cofretería de Madrid recibirá los
envíos.

Que no quede un pueblo sin en-
viar su ayuda a los heroicos com-
batientes y a la población civil que
tantos sacrificios está soportando.

abrigo para los niños!

Se aproxima el invierno. El segundo invierno de nuestra lucha. Será más crudo, más negro que el invierno anterior sobre todo para aquellos a quienes las bombas y la metralla fascista ha dejado sin hogar y sin ropas. El verano ha tendido hasta ahora sobre ellos su manto protector. Pero llega el invierno, el frío empieza ya a dejarse sentir y se siente inmensamente en muchas zonas de la España leal. Los refugiados, esos pobres hermanos nuestros que han tenido que abandonar precipitadamente sus hogares destruidos ó incendiados por el cruel invasor, no pudieron detenerse a recoger sus ropas ni sus efectos, contentándose con poder salvar sus vidas. Hasta ahora no les han hecho falta. Pero la proximidad de la estación que empieza, nos hace pensar en ellos y en su situación durante este invierno. Pero sobre todo en los niños, en estos pobres seres que ya en los comienzos de su vida, cuando todo debía haber sido para ellos sonrisas y alegrías, cuidados y atenciones, se encuentran con la más cruel de las tragedias, sin casa, sin calor de hogar, y lo que es más doloroso, sin padres la mayor parte de ellos.

Nosotros, los antifascistas todos de la retaguardia, tenemos el deber moral de cuidarlos, de conservarlos fuertes y robustos, de hacer que llegen a ser hombres sanos, y si no está en nuestras manos resarcirlos de las pérdidas morales sufridas, al menos podemos hacerlo de las materiales proporcionándoles la satisfacción de sus necesidades físicas en la medida de lo po-

El Socorro Rojo Internacional ampara ayuda...

Grabado de Espineira

sible. Este invierno nuestros niños necesitan ropa. Mucha ropa. Y hemos de proporcionárselas. Tenemos que poner todo nuestro esfuerzo en ello. Las mujeres podemos confeccionar prendas de abrigo para los niños de todas las edades. Todos, hasta las más ocupadas, podemos disponer de un momento de tiempo para dedicarlo a la confección de una prenda para uno de nuestros pequeños. No será tiempo perdido. Los niños saben agradecer más que los mayores los sacrificios que por ellos se hacen. Evidencia que sean hombres, cuando recuerden aquella terrible época de su vida que no se borrará jamás de su memoria, sentirán junto al odio al fascismo que sembró la muerte y la desolación a su alrededor la gratitud y el cariño a la solidaridad del pueblo antifascista que les atendió y cuidó haciendo que no se malograsen sus tiernas vidas tan

duramente amenazadas. Este sentimiento que les acompañará toda su vida, será uno de los que más contribuirá a hacer de ellos verdaderos antifascistas forjadores del mañana y de la nueva sociedad donde las ideas de justicia, de paz y de libertad sean los móviles que impulsen a todos los hombres que la forman.

El Socorro Rojo Internacional que tanto se ha preocupado por los niños y a los que tan solícitamente ha atendido desde los primeros momentos de la lucha, inicia una campaña en favor de los niños para que todos los antifascistas de la España leal contribuyan a hacerles sentir de la manera más leve posible las rigurosidades del invierno próximo. Atendamos a su llamamiento y ayudemos a abrigar a nuestros niños que tan digno de ello son en estos tristes momentos.



K O M S O M O L

Boletín semanal del C. P. del Socorro Rojo Internacional

Editado por la Secretaría de

Agitación y Propaganda

Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

Rafael Sanz Guerrero	5'00	Teniente Joaquín Blanco Bravo	25'00
Rosendo Sanchez Fernandez	5'00	4. ^a Compañía del 220 Batallón de la 55 Brigada	1 000'00
Matias Pérez Durán	5'00	3. ^a Compañía del 424 Batallón de la 106 Brigada	500'00
Socorro Rojo Internacional de Gádor	500'00	Camarada Pierre	50'00
Angelita Muñoz	10'00	3. ^a Compañía del 219 Batallón de la 55 Brigada	50'00
Un miliciano	2'50	2. ^a Compañía del 214 Batallón de la 54 Brigada	820'00
Consejo de Administración de fincas incautadas, de Benizalón	352'50	1. ^a Compañía del 213 Batallón de la 54 Brigada	269'50
Noticiero Almeriense	5'00	Gillermo Illerca	50'00
219 Batallón de la 54 Brigada	100'00	Antonio Gallardo Huarce	10'00
Francisco Rodriguez Román	50'00	Joaquín Soriano y José Torres	10'00
Juan Cesar	30'00	Oloria Arias Martinez	10'00
Francisco Cerillo	5'00	Juan Aguilera Beltrán, ferroviario de Gérgal, donación del plus de guerra	100'00
"El tío Pinolo"	5'00	Almeria, 30 de octubre del 1937. —El Secretario de Finanzas.	
Maria Mópez Castillo	5'00		
Josefa López Papi	5'00		
Mauuel Garcia	10'00		
Vicente Blanes	10'00		
Rafael Ramirez	5'00		
José Montoya	5'00		
Juan Amate	5'00		
Antonio Bonasera	5'00		
José Salinas	5'00		
Juan Blanes	5'00		
Manuel López	10'00		
Francisco Segura Segura	10'00		
Manuel Garrido Murcia	5'00		
Sociedad del Barranquete, "La Unión", U. G. T.	183'50		
Julian Garrido Alarcija	4'35		
Sindicato "Claridad", carga y descarga de vehículos	50'00		
Manuel Muñoz Jimenez	5'00		
Un camarada	8'00		
Club deportivo "Alenta"	11'30		
Juan Mesas, Teniente de la 55 Brigada	5'00		
Sindicato de Enfermeros "La Salud", por sanción impuesta a una camarada	25'00		
Antonita Pierrero, en representación de Mujeres Antifascistas	23'00		
Compañía Especial	80'00		

Homenaje a Madrid en el primer año de su heroica resistencia

Respondiendo a la iniciativa del Comité de Ayuda a España la intelectualidad sueca ha acordado celebrar en Stocolmo una "Semana de España" para rendir un cálido homenaje al pueblo madrileño en el primer aniversario de su heroica resistencia.

La idea ha sido acogida con entusiasmo en todos los Centros Culturales de la capital de Suecia y se ha acordado que comience en la primera semana del presente mes.

Para organizar todos estos actos se ha constituido un Comité formado por representantes de la Ayuda a España, Exposición de Arte Español, de Artistas del Teatro de Suecia, de la Liga de Intelectuales de Kulturfronten, de las Juventudes social-demócratas, y de las Organizaciones Obreras del país.

El gran actor y famoso empresario sueco Karl Gerhard, cuyo entusiasmo por la causa republicana española se exteriorizó desde el primer momento de la sublevación fascista ha ofrecido su teatro gratuitamente, no sólo para Exposición de cuadros, dibujos, etc. sino también para representaciones artísticas y para la celebración de los actos de toda la Semana de España.

Todos los ingresos que produzcan dichos festivales se destinarán a aliviar los sufrimientos de las ciudades asturianas y para los evacuados de Santander.

— ASTURIAS —

(Viene de la página primera)

ataque salvaje, despiadado, de las hordas de Hitler y Mussolini.

La tierra asturiana se ha cubierto de sangre proletaria. Y nosotros los antifascistas hemos de tener presente siempre este grandioso sacrificio de los trabajadores de Asturias para odiar más aún, si esto es posible, a los que han masacrado a nuestros hermanos. Guerra sin cuartel al fascismo invasor, a los que por sus ansias imperialistas no han vacilado en asesinar mujeres, niños, ancianos.

Trabajadores asturianos: os prometemos solemnemente luchar sin descanso para que vuestro recuerdo sea imperecedero en nosotros, en nuestros hijos, en los hijos de nuestros hijos; os juramos con la mano sobre el corazón que velaremos por vuestras compañeras, por vuestros pequeños, por vuestros padres. Queremos que la vida sea para ellos más justa, más risueña y más feliz que para vosotros, mártires inmortales.

LOS SOLDADOS

que se batan valientemente en nuestros frentes necesitan prensa. El Socorro Rojo Internacional, interpretando estos justificados deseos de los combatientes, ha instalado gran número de buzones en diferentes lugares de la capital.

Antifascistas: depositad vuestros periódicos en estos buzones y facilitaréis nuestra labor cultural en los frentes.

*